



CUMBRE DE INDUSTRIALIZADOS. Bruselas, abril 29.— Representantes de varios países en pláticas informales previas a la celebración en Williamsburg, Estados Unidos, de la conferencia cumbre de naciones industrializadas. De izquierda a derecha, Sadanori Tanaka, Ministro japonés de Industria y Comercio; Gerald Regan, Ministro canadiense de Comercio Internacional; William Brock, del Ministerio norteamericano de Comercio y Wilhelm Haferkamp, Comisionado de Asuntos Exteriores de la Comunidad Económica Europea. (UNIFAX II DE UPI).

Canal Interocéánico en Nicaragua Hará la URSS

WASHINGTON, abril 29 (AP).— La Unión Soviética procuraría la construcción de un canal a nivel del mar a través de Nicaragua para garantizar a la flota soviética acceso a ambos océanos a través de América Central, según se dijo aquí.

El "Washington Times" atribuye declaraciones en tal sentido a la embajadora de los Estados Unidos en las Naciones Unidas, Jeane Kirkpatrick.

La embajadora dijo ayer ante un grupo de periodistas que almorzaron con ella en la Casa Blanca que Moscú y Managua han sostenido conversaciones secretas sobre la construcción de tal vía acuática, que rivalizaría con el Canal de Panamá.

La señora Kirkpatrick dijo que el canal era parte de un plan soviético para "proyectar su poderío militar sobre el Hemisferio Occidental", según el diario.

Añadió que un canal seguiría el curso del río San Juan, del Caribe al lago Nicaragua y otro saldría del lago hasta el Pacífico, cerca del pueblo de San Juan del Sur, según el "Washington Times".

La embajadora dijo que Nicaragua ha rehusado permitir el uso del río San Juan por parte de Costa Rica, con la que constituye su frontera sur.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 30 de abril, el 120° día de 1983. Falta 245 días para que concluya el año.

Acotamientos salientes en la fecha:

1524.— Pedro de Terrail, el francés conocido como Bayardo, el "Caballero sin tacha ni miedo", muere en combate con las tropas españolas en Italia.

1531.— El portugués Martin Alfonso de Souza desembarca en donde

—Favor pase a la página 41.

Robelo Niega Injerencia CIA en Lucha de Nicaragua

WASHINGTON, abril 29 (UPI).— El dirigente nicaragüense de la oposición, Alfonso Robelo, visitó por una hora hoy a altos funcionarios del Departamento de Estado norteamericano, pero negó ser parte de una campaña de la CIA en Nicaragua.

Robelo dijo que otro disidente sandinista, Edén Pastora Gómez, conocido como "Comandante Cero", lanzará pronto una campaña militar contra sus ex-camaradas para liberar a Nicaragua de su gobierno "comunista" y de la presencia soviética y cubana.

"Aceptaremos ayuda de cualquier Gobierno sin condiciones, ni compromisos", dijo Robelo a los periodistas tras su conversación con el Secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, Thomas Enders.

"Creemos que es nuestra responsabilidad el liberar al pueblo de Nicaragua y estamos dispuestos a aceptar ayuda de cualquiera, con tal de que no perdamos nuestra independencia", dijo.

Luego, negó que su Alianza Democrática Re-

—Favor pase a la página 21.

Diario de E.U. Aplauda la Posición Reagan sobre C.A.

NUEVA YORK, abril 29 (UPI).— El Diario Wall Street Journal aplaudió hoy el discurso del presidente Ronald Reagan sobre El Salvador como único medio de superar la situación presente y aduce que la ayuda adicional para ese país es necesaria a fin de evitar que calga bajo la órbita comunista.

El diario financiero recordó que en el pasado el Ejecutivo y el Congreso han aprobado los medios económicos y militares para derrotar a guerrilleros izquierdistas en Grecia, Colombia, y Venezuela. "todos países democráticos hoy día".

"No serían democráticos si no hubiesen podido

derrotar las insurgencias comunistas por medios militares", con la ayuda financiera y técnica de Estados Unidos.

El pedido que hizo Reagan en la sesión conjunta del Congreso del miércoles para aumentar la ayuda a El Salvador es necesario para derrotar a los guerrilleros, o de lo contrario, le espera a la región un destino parecido al de Polonia o Afganistán, agrega el editorial.

El diario señala que, —Favor pase a la página 21.

Libertad para Políticos Polacos Pide Juan Pablo II

VARSOVIA, abril 29 (AP).— El Vaticano ha advertido a los dirigentes comunistas de Polonia que a menos que cumplan las demandas de la Iglesia de que se deje en libertad a todos los prisioneros por motivos políticos, el Papa Juan Pablo II podría lanzar una cruzada en favor de una amnistía durante su visita a ese país en junio, dijeron hoy fuentes eclesásticas.

Si no se concede una amnistía antes de la visita papal, "el Pontífice tendrá un tema poderoso, dramático y humanitario" para

sus reuniones con funcionarios del Gobierno y para sus homilias en las misas al aire libre que ha de oficiar en Varsovia y en otras ciudades polacas.

Funcionarios polacos han expresado privadamente preocupación acerca de su posibilidad de mantener bajo control las muchedumbres de hasta un millón de fieles que se calculan para varias misas al aire libre, y la inclusión del tema de la amnistía en una homilía papal podría dar una dimensión

—Favor pase a la página 41.

Prevén Será Confirmando Enviado Reagan

WASHINGTON, abril 29 (EFE).— La Administración del Presidente Ronald Reagan confía en que el Senado de Estados Unidos habrá de confirmar al ex-senador demócrata Richard Stone, como su enviado especial para el área centroamericana, asegurando fuentes gubernamentales y del Congreso estadounidense.

Funcionarios de la Administración indican que Reagan cuenta con el suficiente respaldo en el Comité de Relaciones Exteriores del Senado como para lograr, a pesar de las dudas generadas en algunos círculos legislativos por las relaciones que Stone mantuvo en el pasado con el Gobierno del general Romeo Lucas García, de Guatemala.

Menos señalada, pero igualmente preocupante para Reagan, es la duda expresada por algunos de sus partidarios en el Congreso sobre el compromiso que la designación de Stone supone para Estados Unidos y su política en Centro América.



EXPULSADO. Berna, Suiza, abril 29.— Alexei Dumov, corresponsal de la agencia soviética de noticias Novosti, fue expulsado de Suiza y clausuradas las operaciones de la agencia por interferir en la seguridad interna del país.

Subversión Planea Muerte de Líderes Hondureños

TEGUCIGALPA, abril 29 (AP).— Un jefe policial dijo hoy que grupos subversivos tienen planes para asesinar a destacadas figuras del Gobierno y de las Fuerzas Armadas, a fin de introducir el caos en Honduras.

El coronel Héctor Ventura Pineda, jefe de la Policía, dijo que "por ello ya hemos adoptado las medidas de protección indispensables en cada caso".

En un discurso pronunciado al inaugurar un curso especial para policías militares, Ventura Pineda señaló que "la eliminación física de los más altos y caracterizados hombres del

poder público y de las Fuerzas Armadas, así como también la destrucción de nuestras instituciones cristianas y democráticas, son los dos objetivos nefastos que persiguen en nuestro país las fuerzas de la subversión".

El Gobierno del Presidente Roberto Suazo Córdova ha acusado reiteradamente a Nicaragua de intentar la desestabilización del incipiente proceso democrático hondureño, a través de un sostenido tráfico de armas destinadas a los grupos rebeldes izquierdistas en El Salvador.

—Favor pase a la página 21.

China Incapaz de Cumplir con su Demanda Interna

PEKIN, abril 29 (UPI).— Aunque sobrepasó sus metas de producción agrícola en 1982, China no pudo satisfacer en todos los renglones la demanda del consumidor, cuyo salario tuvo un incremento anual equivalente a unos 20 dólares, según reveló hoy un informe oficial.

En su amplio informe económico anual, el Departamento de Estadísticas del Estado dijo también que a fines de 1982 la población china era de 1.015.4 millones de habitantes, la mayor del mundo.

Indicó que la tasa de crecimiento demográfico fue de 1.4 por ciento.

Los salarios rurales aumentaron en un equivalente de 20 dólares anuales, pero los consumidores aún se sienten insatisfechos por la baja calidad de los productos.

También dijo que la carga ferroviaria, los puertos y los servicios de correos y de telecomunicaciones resultaron inadecuados y el transporte público peligroso.

"Se produjeron serios accidentes ferroviarios y en los transportes aéreos y acuáticos, lo cual indica que son inadecuadas las medidas de seguridad", indicó el documento.

El informe no reveló el porcentaje de desempleo.



MANIFESTANTES. París, abril 29.— Centenares de estudiantes de medicina se pronuncian en las calles de París en contra de las disposiciones de las autoridades de Educación. En los últimos días el gobierno del socialista Mitterand ha enfrentado choques violentos con estudiantes y granjeros por sus políticas económicas y educacionales. (UNIFAX II DE UPI).